

Economía

Tensiones podrían terminar en salida de la vice de Energía

Fuentes confirman que le pidieron la renuncia. El Ministerio no lo ratifica ni lo niega. Ya salió el director de Hidrocarburos, a quien solicitaron dimitir.

Días de bastante tensión se están viviendo en el Ministerio de Minas y Energía. Una fuente del Gobierno le confirmó a EL TIEMPO que la ministra Irene Vélez le pidió la renuncia a la viceministra de Energía, Belizza Ruiz, luego de diferencias que habían trascendido en el sector.

Por su parte, el Ministerio de Minas y Energía, consultado por este diario al respecto, no confirmó ni negó la solicitud de renuncia a la viceministra.

Ruiz se posesionó el 6 de septiembre, un mes después del arranque del presente gobierno, luego de años de trayectoria en el ámbito energético. Es ingeniera electricista de la Universidad Nacional y tiene una maestría y doctorado en ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México. Además, cuenta con tres posdoctorados en Energías Renovables de esta misma institución mexicana.

Su llegada se produjo luego de un primer mes con algunas declaraciones polémicas de la ministra Vélez, especialmente en relación con la continuidad de la acti-

vidad minero-energética en el país.

“Al frente del Viceministerio de Energía ha estado una persona que conoce los temas que tiene a cargo. Ella es el polo a tierra para el sector”, dijo una persona que conoció detalles de esta situación.

Fuentes consultadas aseguraron que la tensión comenzó porque tienen posiciones diferentes frente a ciertos temas, entre ellos asuntos relacionados con la regulación.

Ante la petición de que renuncie a su cargo, que también se hizo a otra persona de los altos cargos del Ministerio, la tensión podría desembocar en que Ruiz sea declarada insubsistente si no presenta su renuncia al cargo que ocupa desde hace solo cuatro meses. Otras fuentes indicaron que Ruiz no estaría dispuesta a renunciar.

Además de la renuncia de la viceministra, también se pidió la dimisión del director de Hidrocarburos, Camilo Rincón. El funcionario, que trabaja hasta hoy, está vinculado al Ministerio desde septiembre de 2018.

Fue el coordinador de Upstream antes de ser as-

cendido con el inicio del nuevo Gobierno y comenzó a ocupar este nuevo cargo desde octubre del año pasado.

El Ministerio de Minas y Energía comentó que “como parte de los procesos de ajuste definidos para acelerar la transición energética y lograr el diseño de su hoja de ruta, se están haciendo ajustes en algunos cargos directivos y de coordinación del Viceministerio de Energía, pues se trata de áreas claves para el programa de gobierno del presidente Gustavo Petro”.

“Buscamos que el equipo de trabajo esté claramente alineado con las metodologías y metas de la cartera en cuanto a bajar las tarifas de energía en el país, la creación de comunidades energéticas, la presentación y puesta en marcha de la hoja de ruta de la transición energética y el impulso a la integración energética latinoamericana”, agregó.

En medio de la posible salida de Ruiz, la ministra escribió en su cuenta de Twitter: “No dejaremos que sectores adversarios debiliten la gobernabilidad. Siguen buscando estrategias para detener nuestras reformas y callar nuestra voz de transformación”.

Ante afirmaciones en el sentido de que la ministra Vélez también le había pedido la renuncia al viceministro de Minas, Giovanni Sepúlveda, quien se posesionó en octubre pasado, el funcionario le dijo a EL TIEMPO que esto no es cierto y sigue “trabajando duro por el país minero”.



Ministra de Minas y Energía, Irene Vélez Torres.
FOTO: MINENERGÍA



Viceministra de Energía, Belizza Ruiz Mendoza.
FOTO: MINENERGÍA